
 

 

 

 

 

 

 

PROCES-VERBAL DU CONSEIL DE LIGUE 
 

Date 09 février 2023 Lieu Visioconférence 

Présents 

Madame C. AZEDE  

Messieurs Jean DARTRON, Guy MANETTE, Teddy FLEREAU, Mickael MERABLI, Philippe 
MAQUIABA, Gérard PINSON, Victoire RAMLALL, Rodrigue SAINT-VAL, Thierry 
COLOMBO, Jocelyn. MARTIAL, Yohan SELBONNE, Éric NESTAR 

Excusés 
Madame Sylvia SERMANSON 

Monsieur Bruno EDOM 

Absents  Monsieur Eli ELAIN 

Assistent  Messieurs : Fabrice THOMAS BABEL (Directeur), S. ZABEAU (Président CRA) 
 

1. Ouverture de la séance à 19h30 

Après avoir constaté l’atteinte du quorum, Le Président ouvre la séance et remercie l’ensemble des 
membres pour leur présence à ce Conseil de Ligue. Il propose de rajouter un point relatif à la coupe 
VyV à l’ordre du jour.  

La proposition est votée à l’unanimité des membres présents.   

Le Secrétaire Général n’ayant pu se connecter en raison des coupures enregistrées sur le réseau 
électrique, le Président demande au 1er Vice-Président Guy MANETTE et au Secrétaire Général Adjoint 
Teddy FLEREAU de présenter l’ordre du jour et d’assurer le secrétariat de la séance du CDL.   

 

1er POINT : Présentation du P2A actualisé au 06/02/2023 (Directeur)  

Le Directeur présente le P2A à l’ensemble du CDL, et fait un focus sur l’actualité des prochaines 
semaines. Il attire l’attention du CDL sur la reprise des activités de la sélection de beach-soccer sur un 
format hebdomadaire sous l’égide de Mario SEYMOUR membre de l’ETR de la Ligue. Cette reprise 
s’inscrit dans la préparation des échanges à venir au niveau de la CONCACAF et dans l’optique de pouvoir 
dès la saison prochaine proposer une compétition domestique régulière. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Un focus est également fait sur l’organisation des inter-ligues en Guadeloupe, sur l’activité RSO de la 
Ligue singulièrement sur la visite du musée de la Banane qui sera organisée au profit des jeunes U11 de 
la Juvenis qui s’est portée volontaire, et des jeunes du pôle espoirs. Cette action est menée avec l’aide 
des producteurs de bananes de la Guadeloupe et vise à informer les enfants sur les vertus de la banane 
et sur le « bien manger ».  

Le Président revient sur le séminaire prévu avec l’IFF, la LFA, la DTN et l’ensemble des présidents des 
Ligues, des Directeurs, des personnels de l’ETR et administratifs en charge de la formation. Ce séminaire 
se tiendra du 11 au 17 février 2023 en Martinique. Le président précise également les contours du 38ième 
Congrès de la CONCACAF qui se tiendra au GUATEMALA fin février. 

Le CDL prend bonne note des informations et se félicite de la richesse et de la diversité des actions 
programmées. Le Vice-Président Victoire RAMLALL fait remarquer que la Coupe VyV ne figure pas au 
P2A alors qu’elle est programmée dans les jours à venir, ce à quoi le Directeur répond que l’information 
quant à la programmation de la coupe VYV n’ayant été reçue que depuis moins de 24 heures, elle n’a 
effectivement pas été intégrée. 

Il indique toutefois que les équipes du secrétariat de la Ligue sont à l’œuvre afin d’informer les 
propriétaires de terrains afin que les rencontres puissent avoir lieu sans difficultés. 

Le Président remercie le Directeur et demande au 1er Vice-Président Guy MANETTE d’annoncer le 
prochain point à l’ordre du jour.  

 

2ième POINT : Présentation de la circulaire « organisation de la compétition U15M zone Marie Galante » 
(SGA T. FLEREAU)  

Le SGA Teddy FLEREAU présente cette circulaire qui vise à préciser les modalités d’organisation de la 
poule basse U15 M sur la zone de Marie Galante. 

Après échanges et débat, le projet de circulaire est voté à l’unanimité des membres présents.  

Le Président précise l’importance d’être plus vigilant afin d’assurer la déclinaison des compétitions 
prévues par la Ligue sur le territoire de Marie-Galante, tout en tenant compte des spécificités locales. Il 
demande au SGA Teddy FLEREAU de faire toutes les diligences nécessaires afin que le calendrier des 
compétitions soit finalisé, dans la foulée, et envoyé aux clubs de Marie Galante. Il en va de la crédibilité 
de la Ligue et de sa capacité à assurer le développement harmonieux du football sur l’ile. 

La proposition d'un tournoi final pour le titre R2 U15G en incluant le champion marie-galantais est 
formulée par Gérard Pinson. Le Président demande au SGA, Teddy FLEREAU, de mettre en place un  un 
groupe de travail, qui aura pour mission d’en mesurer la faisabilité et les besoins associés. 

Le Président en profite pour rendre compte de la réunion de travail qui s’est tenue avec le Président 
BADE quelques jours auparavant sur deux points : l’organisation du football d’animation à Marie- 
Galante et le projet de création de District des iles du Sud. 

 

 

 



 

 

 

 

 

Concernant l’organisation du football d’animation, un calendrier actualisé répondant aux exigences et 
au cadre fixé par la DTN afin d’assurer le développement des jeunes, tout en intégrant les propositions 
des acteurs de proximité, a été publié. Le Président se félicite de cette logique de co-construction et 
souhaite que cette méthode de travail se pérennise.  

Pour ce qui est du projet de création d’un district des iles du Sud, le Président indique au CDL qu’il a 
invité les porteurs du projet à venir le présenter devant le CDL lors d’une prochaine réunion. Ledit projet 
sera par la suite remonté à la FFF par la Ligue dans un second temps. 

 

3ième POINT : Présentation de la circulaire modificative de la phase de « play off » du championnat Long 
Horn Futsal by LGF (SGA T. FLEREAU)  

Le SGA Teddy FLEREAU donne lecture de la proposition de circulaire modificative, présentée par la 
commission du football diversifié. Elle vise à faire passer le nombre de clubs engagés en play-off de 4 à 
6. Il précise également que cette proposition serait motivée par le nombre de clubs engagés dans le 
championnat - à savoir 12- et que le passage à 6 équipes en play-off permettrait de conserver plus de 
clubs concernés par la compétition. 

Le Président remercie le SGA Teddy FLEREAU pour sa présentation et passe la parole au Directeur qui 
la sollicite. Celui-ci alerte sur le fait qu’au-delà de la justification sportive qui peut avoir tout son sens il 
est important de veiller à la sécurisation juridique des décisions qui pourraient être prises par le CDL en 
lien avec l’organisation des compétitions.    

En l’espèce, une telle décision rompt avec le principe selon lequel en matière réglementaire « on ne 
change pas les règles d’une compétition en cours », sauf cas de force majeure. Il précise par ailleurs que 
dans un tel cas de figure il est important que la décision soit prise par l’organe ayant validé le premier 
règlement. A titre d’exemple, il cite les diligences faites par la Ligue durant le Covid (convocation d’une 
AGO afin de ratifier un nouveau format de compétitions afin de tenir compte de l’impact de l’épidémie 
sur l’organisation des compétitions). 

Le Président remercie le Directeur pour son intervention et passe la parole à Gérard PINSON.  

Ce dernier indique partager les réserves exprimées par le Directeur et l’instabilité juridique pouvant 
aller jusqu’à l’invalidation des classements en cas de recours d’un des clubs inscrits dans la compétition 
si cette circulaire venait à être adoptée, et ce d’autant que le championnat est très bien entamé (11 
journées jouées). 

Le Président remercie Gérard PINSON pour son intervention et passe la parole au Vice-Président Yohan 
SELBONNE. 

Celui-ci déclare avoir une vision différente du sujet. Il indique que cette demande est portée par 
l’ensemble de la commission et qu’elle présente un intérêt sportif évident ce qui est capital pour le 
développement du futsal et qu’il appartiendra au CDL d’assumer cette décision si elle venait à être 
contestée. 

Le Président remercie le Vice-Président Yohan SELBONNE pour son intervention et passe la parole au 
Vice-Président Victoire RAMLALL. 

 



 

 

 

 

 

Le Vice-Président Victoire RAMLALL attire l’attention du CDL sur le fait qu’une telle décision créerait un 
précédent qui pourrait faire tache d’huile au niveau des autres compétitions, avec un gros risque 
d’instabilité pour la Ligue. 

Le Président remercie l’ensemble des intervenants pour la qualité des échanges. Bien que partageant 
l’intérêt sportif de la démarche, il rejoint le fait qu’il faut rester dans la logique d’une sécurisation 
juridique des actions de la Ligue. 

La circulaire est mise aux voix, et est rejetée à l’unanimité des membres présents, moins une voix contre 
(le vice-président Yohan SELBONNE). 

Le Président termine en demandant au Vice-Président Yohann SELBONNE de bien suivre les travaux de 
la commission du football diversifié afin que les règlements qui seront proposés à la prochaine AGO 
soient cohérents par rapport aux objectifs de développement de la pratique fixés par le CDL.  

4ième POINT :  Présentation règlement et calendrier « Compétition Vétéran (+ 35 ans) » (SGA. T 
FLEREAU)  

Le SGA Teddy FLEREAU, après avoir rappelé le règlement voté en AG, donne lecture de la proposition 
de calendrier de la compétition Vétéran.   

Après échanges et débats, le calendrier est validé à l’unanimité des membres présents. 

Le Président se félicite du démarrage de cette compétition qui est une illustration de la volonté du CDL 
de développer tous les footballs. 

5ième POINT :  LIGUE ANTILLES GUYANE DE FOOTBALL (Président / Philippe MAQUIABA)  

Le Président informe d’une modification à venir dans la représentation de la Ligue au conseil de la LAFG. 
Il propose de remplacer Jocelyn MARTIAL qui est empêché, pour des raisons personnelles, par le SGA 
Thierry COLOMBO, au poste de trésorier de la LAGF.  

La proposition est validée à l’unanimité des membres présents. 

Le Président passe la parole au Vice-Président Philippe MAQUIABA qui fait un bilan globalement positif 
de la phase finale de la Coupe VYV édition 2022 qui vient d’avoir lieu en Guadeloupe. 

Après avoir remercié les membres du CDL engagés sur la LAFG ayant œuvrés lors de cette phase finale, 
le Président indique qu’il conviendra d’ouvrir rapidement une réflexion avec l’ensemble des autres 
Ligues afin de permettre à cette belle compétition de conserver l’attrait qu’elle suscite auprès des clubs 
et du public. 

 

 

 



 

 

 

 

 

6ième POINT :  QUESTIONS DIVERSES  

Gérard PINSON rappelle le départ prévu le lendemain des U17M pour le GUATEMALA, afin d’y disputer 
la phase finale du tournoi qualificatif pour la coupe du monde U17 M, qui se jouera au PEROU durant 
l’été. La préparation se passe bien et il indique que les jeunes et les différents staffs sont prêts. 

Après l’avoir remercié, le Président souhaite bonne chance à l’équipe et indique qu’il passera le 
lendemain à l’aéroport pour les saluer et invite les membres du CDL qui le peuvent à faire de même. 

Le Président rappelle l’organisation du séminaire du CDL qui se déroulera du 17 au 19 mars 2023 au 
CANELLA BEACH. Il insiste sur les enjeux de cette rencontre qui doit être un temps fort de cette 
deuxième partie de mandature et escompte la présence de l’ensemble du CDL. Les membres seront 
invités à dormir sur place afin d’optimiser les temps de partage et de travail.   

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22H45 


